



Aunque no se conciben trabajos de envergadura, se interviene en áreas claves del proceso fabril. /Foto: Oscar Alfonso

Otra zafra a retoño puro

José Luis Camellón Álvarez

Otra zafra delante del Melanio Hernández, la cuarta en forma consecutiva como el único central que asumirá en solitario la molienda en Sancti Spíritus. Otra vez el epicentro de la campaña estará en Tuinucú bajo el reto de no fallar y un esquema de molienda muy similar al concebir el procesamiento de las plantaciones de las dos empresas azucareras de la provincia y de la zona de Carrillo en Villa Clara.

Antonio Viamontes Perdomo, director de la Empresa Agroindustrial Azucarera Melanio Hernández, explicó a *Escambray* que como parte de los preparativos de la contienda las reparaciones del central acaparan una prioridad, con labores que no trascienden por la envergadura, pero se vuelven tensas ante el corto período para realizar los trabajos dado el alargamiento de la última zafra hasta el mes de julio.

De acuerdo con Viamontes Perdomo, la arrancada se enmarca para la decena final de diciembre, con los pasos del ejercicio y la prueba del central en fechas por delante.

“Cumplido el proceso de desarme del central y aplicación de la norma técnica, los trabajadores solo cogieron 15 días de vacaciones y entramos de lleno en el cronograma de las reparaciones bajo esa limitante del tiempo”, declaró el directivo.

“En esta primera etapa no se ha logrado la ejecución planificada, hay atraso, pero es posible recuperarlo, las reparaciones debían estar al 19 por ciento y el avance físico las sitúa al 13 por ciento”, precisó.

“Los trabajos a realizar son menos voluminosos y complejos que el año pasado, pero no podemos perder de vista que estamos contra reloj. Reparamos el central buscando en gran medida los recursos, medios y equipos en otros centrales que están parados, hemos tenido que ir con nuestros operarios a otras industrias a desarmar piezas y traerlas para luego montarlas aquí; recursos nuevos no hay para reparar porque no se dispone del financiamiento”, explicó Viamontes Perdomo.

Las acciones principales se concentran en el tándem y los cinco molinos, con una reparación normal, para lo cual contamos con el apoyo del taller de maquinado del Uruguay;

también estamos obligados a ejecutar el cambio de un nivel de tuberías de vapor y de jugos, así como el de un filtro de cachaza que nos creó tropiezos en la anterior zafra y costó rendimiento”, expresó.

Aseguró el directivo que cuentan con la fuerza laboral para acometer las reparaciones y la operación de la zafra, a la vez que destacó el vínculo con Educación que ha propiciado la incorporación desde las últimas campañas de alrededor de 70 jóvenes formados en perfiles de la industria azucarera, una fuerza que ya tiene protagonismo en el funcionamiento del central.

“La provincia va a esta zafra con menos caña, desde hace varios años la que se siembra es para semilla, no se dispone de fertilizantes, golpea el combustible y hay mucha afectación con el algarrobo indio (palo blanco); este año se ha sembrado más caña y pudiera en la siguiente zafra, al menos, detenerse el decrecimiento de la plantación, pero será una zafra a retoño puro y el plan de azúcar decrece contra lo que se planificó en la anterior contienda y la producción final de más de 20 000 toneladas”, señaló.

Desde Sancti Spíritus rúbricas por Venezuela

Por estos días se lleva a cabo en la provincia y en toda Cuba un proceso de recogida de firmas en apoyo a la Revolución Bolivariana y a la paz de ese hermano país y la región

Redacción Escambray

La Universidad de Ciencias Médicas espirituana fue el escenario por donde comenzó en Sancti Spíritus el proceso de recogida de firmas en apoyo a la paz del pueblo venezolano y a sus dirigentes legítimos.

Con la presencia de la miembro del Comité Central del Partido y primera secretaria de la organización en la provincia, Deivy Pérez Martín, así como de otros dirigentes del Gobierno, la Unión de Jóvenes Comunistas y de la propia institución, cientos de jóvenes universitarios se dieron cita para apoyar la causa de ese hermano país que, en las últimas jornadas, ha sufrido amenazas directas contra su seguridad.

Ese movimiento solidario, que tendrá lugar hasta el próximo día 30 del presente mes, involucra a todos los sectores de la sociedad y se organiza desde centros laborales, estudiantiles y las comunidades.

“Este no solo será un pronunciamiento de la dirección de nuestro país, sino de todo nuestro pueblo en respaldo a Venezuela y contra todas las agresiones que ustedes están enfrentando”, aseguró Roberto Morales Ojeda, miembro del Buró Político y secretario de organización del Comité Central del Partido Comunista de Cuba durante una visita de trabajo al país sudamericano, desde donde anunció la recolección de firmas.

Refiriéndose a la respuesta del pueblo espirituano al llamado para defender la soberanía venezolana y la paz de la región, la primera secretaria del Partido en esta central provincia, Deivy Pérez Martín, expresó: “Esta movilización no ha sido solo un acto formal, sino una expresión genuina de solidaridad revolucionaria”.

Desde el pasado 18 de septiembre el Gobierno revolucionario cubano manifestó resueltamente su desacuerdo ante las acciones militares de los Estados Unidos contra la seguridad de Venezuela y de la región, con una declaración oficial en la que se denuncia: “La acumulación e incremento de medios y efectivos militares en el mar Caribe, el uso de la fuerza para atacar embarcaciones civiles y asesinar a sus tripulantes y la intercepción y detención injustificadas de una nave, en violación de normas internacionales, confirman la naturaleza hostil e irresponsable de la operación en curso”, según refiere parte de la nota publicada en medios oficiales cubanos.

Casas contenedores: una opción para las familias

En Sancti Spíritus se prevé la construcción de unas 133 viviendas de ese tipo que contarán con las mismas condiciones de una convencional

Carmen Rodríguez Pentón

Con el fin de integrarse a nuevas soluciones para la construcción de casas, al igual que en otros lugares del país, Sancti Spíritus desarrolla un programa sustentado en la reutilización de contenedores que transportan desde el exterior los elementos para los Parques Solares Fotovoltaicos.

De acuerdo con Néstor Borroto González, director de la Vivienda en la provincia, el proyecto se crea como una alternativa ante el déficit de materiales imprescindibles para construir, como cemento, acero y áridos, y dar valor de uso a esos contenedores que llegan al final de su vida útil tras operaciones de transporte de mercancías, un concepto innovador extendido en el mundo, a partir del cual una estructura de metal se transforma en un espacio habitable.

En Sancti Spíritus se prevé la ejecución de 133 inmuebles de este tipo distribuidos por los ocho municipios y actualmente se comienza con la etapa de microlocalización en áreas seleccionadas y monitoreadas por las autoridades municipales y provinciales, explicó.

Los proyectos, agregó el directivo, son diseñados nacionalmente y elaborados por la Empresa de Proyectos de Arquitectura e Ingeniería del Mariel, mientras las entidades proyectistas de las provincias y municipios serán responsables de programar las cimentaciones y urbanizaciones.

Las transformaciones de los contenedores exigen que tengan la misma habitabilidad de una casa convencional, de ahí que uno de los principales retos para darle pleno beneficios a estas estructuras metálicas será contrarrestar el calor, para lo cual contarán con recubrimientos antitérmicos en paredes interiores

y techos adicionales, además de un acabado estético adecuado. De igual modo, acotó Borroto, serán ancladas en pilotes de hormigón armado fundidos *in situ* para evitar humedad y corrosión, para garantizar así su durabilidad y resistencia.

“Se trata de algo muy incipiente, pero, dada la escasez de recursos, el plan de construcción de viviendas descansa en esa modalidad, de ahí que la mayoría tenga como principales destinos los afectados por eventos meteorológicos, fundamentalmente en Yaguajay, así como las madres con más de tres hijos menores, entre otros” aseguró.

Estas casas tendrán diferentes dimensiones, según el tamaño de la estructura, e incluirán cocina, baño, comedor, habitaciones, puertas y ventanas dobles y sencillas a partir de materias primas y productos locales que serán compensados con algunos del balance nacional.



Los inmuebles estarán equipados con elementos antitérmicos que proporcionarán también estética y confort. /Foto: Facebook